

SUSCRICION
VOLUNTARIA

EL PERSEGUIDO

APAR ECE
CUANDO PUEDE

PERIODICO COMUNISTA ANARQUICO

Siendo la propiedad un robo,
la expropiacion es una necesidad.

Condenados por la sociedad presente á ser oprimidos ú opresores
explotados ó explotadores, nos rebelamos contra ella.

Este periódico saldrá cuando pueda. Los que quieran contribuir á su publicacion manden lo que puedan y pidan los ejemplares que necesiten á B. Salbans, Causilla de Correo 1120 Buenos Aires. Las cantidades vendrán anotadas en la lista de suscripcion. Quien no vea la cantidad anotada reclame á la Administracion. Toda comunicacion por escrito y cange de periódicos dirigirse por Correo en la forma antedicha.

A LOS COMPAÑEROS

Se nos creía muertos—¡No! Debiendo el grupo encargado del Perseguido dedicarse á otros trabajos urgentes de propaganda, y á la traducción é impresión de *La Conquista del Pan*, sale hoy después de cinco meses de silencio nuestro N.º 71.

Anarquistas, revolucionarios hasta dar con la destrucción total de la actual sociedad burguesa, llenos de fé en la sublimidad de nuestros ideales, decididos á cualquier evento, creémos deber nuestro echar á la cara á los rufianes políticos, á los mercenarios de la prensa, á los alcahuetes de la pluma EL PERSEGUIDO.

EL PERSEGUIDO será, como lo fué siempre un periódico batallero la voz de los explotados, la defensa de los oprimidos, el grito de los hambrientos.

Se dijo que nos habíamos callado.—¡No!—Callarse delante de los atropellos burgueses—equivaldría otorgar con sentimiento.—Y, adelante siempre. Nos llamamos malhechores, y es nuestro orgullo—nos gritan soñadores—y somos felices de sonar el bien de la humanidad entera—nos bautizan fanáticos,—y nos complacemos—porque así podremos recojer las calumnias de los payasos de los mil colores;—pero ninguno nos llamó—*ernafroditas*—porque no lo hemos sido, no lo somos ni lo seremos jamás. Ellos lo son y serán—y, adelante. Seguros de no haber respaldado nuestra bandera, ni desmayados por las persecuciones, llenos de fé en nuestro ideal en que está escrito: *Anarquía y Comunismo*.

EL PERSEGUIDO.

A LOS PERSEGUIDOS

Sin distinción de lengua, color nacionalidad, de un cabo á otro del mundo, nosotros los oprimidos, los soferentes somos todos hermanos.

Y hoy que los politiqueros hacen cuestión de raza, nosotros debemos darnosla mano, empezando la obra de demolición de todo lo que existe de injusto de anti-social en la odierna y podrida sociedad.

Hace siglos y siglos que pasando de una mal, á otra peor forma de gobierno, nosotros hemos sido y somos siempre los que todos lo producimos, y que sin embargo de todo faltamos.

Penetremos en la cuestión.

Propiedad individual, gobierno, religión y patria son las fundamentos en las que se basa la actual sociedad.

Capitalistas, gobernantes, curas y patriotas son los verdaderos nuestros enemigos, porque son los que representan y defienden el edificio social en el interés de explotarnos, oprimirnos, engañarnos y hasta matarnos.

Los capitalistas dicen tener sobre nosotros el derecho de vida y muerte, y mientras tanto nos hacen trabajar como máquinas, tratándonos como si fuéramos brutos.

Para ellos nuestra vida vale la nada. Haciendo uso del dinero, como regulador de todas las cosas humanas, con la infima cantidad de un par de pesos diarios compran toda nuestra fuerza de trabajo, explotando también nuestra débil inteligencia. Nosotros trabajamos los campos, cavamos las minas, edificamos las casas, las máquinas, fabricamos los muebles, los zapatos, los vestidos, el pan. Limpiamos las calles, los pozos, procuramos iluminar con el gas—luz eléctrica

las ciudades, los palacios; en una palabra todo lo que es útil y necesario para todos; nosotros somos los condenados hacerlo para con esto procurar riquezas y placeres á nuestros enemigos: los capitalistas.

Para nosotros, nos están guardando los cuarteles, las fortalezas, los cañones, los hospitales, las prisiones. . . .

Y esto es la pura verdad porque trabajando 10, 12 y las más veces hasta 16 horas diarias, nos faltan las casas, los trajes, los zapatos y los alimentos de primera necesidad para nuestra existencia.

Estamos flacos y embrutecidos causa la soferencia físicas y morales. Veemos llegar el día que debemos morir en los campos de batallas, en los hospitales, en las prisiones dejando nuestros hijos raquíticos, mas brutos que hombres en medio de esta corrompida sociedad, en medio de la presente sociedad asesina.

Los días que no trabajamos—cuando nuestros patronos no tienen necesidad de negociar nuestra fuerza de trabajo, porque hemos ya producido lo bastante,—tenemos que pasearnos por la ciudad y en la campaña con el vientre vacío, afligidos—tristes—melancólicos pensando en nuestros chicos que nos están esperando para pedirnos un pedazo de pan que no tenemos.

Estamos descalzos, rotos, los que nos matan de hambre, y nos asesinan, nos tratan como y peor que malhechores, gozándose cuando los de policía nos llevan presos y los altos empleados nos condenan como vagabundos sospechosos de atentar contra la propiedad y las personas! . . .

Este estado de cosas que dá el derecho á pocos hombres de ser patronos de gastar todos nuestros productos viviendo ellos en el ocio si queremos el bien de la humanidad, nosotros lo debemos destruir.

*

El gobierno es una autoridad constituída por los patronos para defender y sancionar el robo continuo que ejercitan sobre nosotros los trabajadores.

Esta autoridad nos encadena á todos con sus leyes, códigos, reglamentos, moral.

Se abre paso en las escuelas para enseñar todo lo que hay de podrido y de falso; en las familias para obligar el matrimonio civil dictando moral; haciendo doblemente esclava la mujer creando el adulterio, y legislando la prostitución.

Se abre paso en las oficinas, en las minas, en las sociedades obreras, todo para poder corromper y sofocar cuando necesite aunque en la sangre los gemidos nuestros, los gemidos de gente hambrienta y cansada de sufrir.

El gobierno, haciendo y obligando respecto al capitalismo individual sanciona el hambre de los que todo producen y nada poseen.

Obligando respecto á la patria crea el militarismo por las guerras.

Obligando respecto á todas las clases de religiones, defiende los curas, los rabinos etc., sancionando el embrutecimiento y la ignorancia.

Para los rebeldes se crean los de policía para los arrestos, y los jueces para condenarlos.

Siendo así el gobierno existe solo por la corrupción por el hambre. por la guerra, por la represión de todas las nobles y libres ideas. Existe en una palabra por la esclavitud.

No tienen importancia los hechos para consolidar nuestra afirmación; todos los días se cumplen nuevos, y siempre á daño de nosotros trabajadores.

Se nos condena cuanto robamos para no morir de hambre y se dejan libres los ladrones de millones, se nos condena cuando nos rebelamos á nuestros explo-

tadores, y la prensa burguesa, prostituta de los ricos nos insulta mientras glorifica á los grandes ladrones, y á los grandes asesinos.

Entonces este gobierno, este estado que nos hace esclavos nos rinde víctimas necesita destruirlo.

En la destrucción de lo malo está el bien de la humanidad.

*

La patria! Amad—servid—defended la patria, nos dicen los patronos—hombres sérios—cuando hacen política—y á esto hacen éco los republicanos de todas escuelas y países.

Pero... el fruto de todo este amor de patria ha sido siempre la sangre. Los muchos que siempre y en todo tiempo fueron al matadero por esa patria creyendo fuera el bienestar comun que sacaron?

Ilusión y siempre ilusiones.

La patria ha sido hecha, libertada; mas... á los patronos extranjeros hoy tenemos los patronos nacionales.

Debemos amar la patria, y para no morir de hambre somos obligados andar buscando en otras patrias capitalistas que nos roben nuestros esfuerzos, y quien tiene hambre trabaja por menos, y en este caso la patria es el interés de robarnos lo mas posible.

Jovenitos vamos á la escuela, y ya los maestros nos enderezan á el amor de patria, diciéndonos sus confines, contándonos de los patriotas héroes que murieron por ella, y hablando de las estúpidas pretensiones patrióticas haciéndonos hasta gozar al escuchar cosas horribles y sanguinarias sin pensar en nuestros vestidos harapientos, en nuestros zapatos rotos, en nuestro cuerpo que nos pide pan y descanso.

Si nos hacemos soldados es por aprender á matar nuestros hermanos de otras tierras; y todo esto al mínimo signo de un comandante cualquiera, y tambien para no ser matado de otros trabajadores como nosotros.

Esto es lo que aprendemos al querer amar nuestra patria! . . .

*

Las Religiones, oh! las religiones! Todas ellas hacen de un concepto quimérico: Dios. La ciencia nos demostró claramente que todo eso es un conjunto de mentiras hechas para sujetar los pueblos en nada contentos de la actual sociedad.

No existe religión que no haga de las conciencias un mercado, y torture quien habla la verdad.

Los curas diciéndose ministros de un Dios, que no existe, sabiendo que el ateísmo en religión trae de consiguiente el ateísmo en política y en economía, buscan alianza con los capitalistas y gobiernos sancionando la mas grande de la ignorancia.

Los curas, *verdugos por convicción* nos convidan á sufrir resignados todas las torturas en esta, para gozar en el cielo.

Mas la mentira está en descubierto la ciencia nos llama á combatir el engaño. El bien se debe gozar aquí en la vida porque después de muertos somos materia que se transforma.

Si... hermanos; nuestras torturas representan los goces y los placeres de los capitalistas, gobernantes, patriotas y curas.

Si en la actual sociedad la vida es una lucha sangrienta, metémonos de acuerdo y buscamos de destruirla.

Hacemos una vez para siempre obra de buenos cirujanos, si la sociedad burguesa está amparada con el fierro y el fuego, nosotros tambien ponemos en obra armas iguales. Un químico vale tanto como diez generales, un verdadero revolucionario tanto como

diez conservadores, nosotros somos la fuerza, el número y la razón.

No esperamos que un comandante nos guíe, ni que ninguno nos llame.

Nuestra miseria debe hacer que estamos listos á cualquier ocasion—cualquiera puede dar la palabra revelándose armados al poder político económico presente.

La caída de un gobierno, una guerra sanguinaria, una huelga colosal, pueden ser las chispas provocante la gran Revolución Social, la cual tendrá su fin cuando en la tierra no existieran ni amos ni siervos, ni explotados ni explotadores.

Destruída toda gerarquía, los pueblos tendrán libertad. Todos tendrán que producir y trabajar á segunda de las fuerzas y gastar según sus necesidades.

La fórmula mas grande del socialismo anárquico. *De cada uno según sus fuerzas.*

A cada uno según sus necesidades.

Nada de trabajos privilegiados, porque un trabajo vale cuanto otro—porque un trabajador vale cuanto todos, y todos valen cuanto uno.

Hacer libre todos de desenvolver las propias facultades físicas, morales e intelectuales, esto es el fin de la Revolución Comunista Anárquica.

Esto es nuestro deber de anarquistas, estas nuestras ideas que defenderemos siempre en las columnas de PERSEGUIDO.

A los compañeros pedimos ayuda moral y material para seguir en la emprendida lucha.

Viva la Revolución Social.

Viva la Anarquía.

LA REDACION.

1887 11 NOVIEMBRE 1894

7º aniversario de los ahorcados de Chicago

No hay nada semejante al bárbaro crimen realizado por los buitres capitalistas de Norte-América en la persona de nuestros compañeros; sin otro motivo, sin otro delito, que propagar las ideas del Socialismo Anárquico.

Nada, pues que mejor justifique la insistencia pertinaz de los trabajadores concientes, de los trabajadores que luchan uno y otro día por la Emancipación integral de todos los hombres, en lanzar constantemente á los cuatro vientos el recuerdo imperecedero de aquellos días de infamias burguesas, y de heroísmo y abnegación obrera.

Por eso es poco cuanto se haga, cuanto se diga, y poco tambien cuanto se escriba en periódicos, en folletos y en libros.

Nosotros recordando hoy los mártires de Chicago recordamos "los millones que mueren en las prisiones en los tugurios, en los cuarteles, en las fábricas, en las minas, en los campos; aplastados por el capital, devorados por la usura, roídos, gastados por la miseria, mártires que son todos de la anarquía" y que todavía esperan: Venganza. Adelante, pues.

A La Prensa burguesa para su vergüenza; á los compañeros como buena pieza de propaganda les dedicamos esta:

DECLARACION DE CASERIO SANTE

Señores Jurados:

No es mi defensa lo que os quiero presentar, sino una simple exposición de las causas que me han impulsado al acto que acabo de realizar.

Desde mis primeros años empecé á comprender que la actual sociedad está mal organizada, que todos los días hay desgraciados que empujados por la miseria se suicidan, dejando mujeres y niños en las mas ríscas condiciones. Millares de obreros que buscan trabajo y no encuentran, numerosas familias que piden pan, tiritan de frio y sufren la mas cruel miseria, obreros niños llorando de hambre delante de su desolada madre, la que, falta de todo, nada les puede dar; los pocos objetos de que ella disponía los ha vendido ó empeñado para pagar el alquiler de su inhumana vivienda, por temor de ser arrojada á la calle,

juntamente con sus inocentes hijos, por el despiadado patrón; y cuando la dura necesidad les obliga á mendigar su sustento en la via pública, son arrestados como vagabundos. ¿Por qué? Para evitar el encuentro de las desesperadas víctimas, con sus mismos verdugos.

He emigrado de mi país natal, porque á menudo lloraba al ver á niñas de 8 á 10 años obligadas á trabajar 15 horas diarias, por un miserable salario de 20 céntimos; jóvenes mujeres de 18 á 20 años, lo mismo que las de mas edad, por una retribución irrisoria; y esto sucede no solamente en mi país, sino en el mundo entero.

En todas partes los trabajadores se sujetan á la ruda labor de los campos, largas horas, bajo los rayos de un sol abrazador, por un pedazo de pan y algunas cucharadas de arroz, (cuando su labor produce millones y millones á sus explotadores,) de modo que llegados á la edad de 30 ó 40 años, estenuados por las fatigas y la mala alimentación, tienen que ir á morir á un hospital, ó tal vez en una miserable chosa, sin otra compañía que los buitres y los cuervos que la rodean, esperando el momento fatal para cebarse en su cadáver.

Añádase á esto, esa enfermedad terrible titulada la *Pellagra* que solo se ceba en los que carecen de una sana y regular alimentación "según declaraciones facultativas" y que tantas víctimas ocasiona en Italia. ¿Cuántas veces me he repetido á mi mismo: hay muchas gentes hambrientas; millares de niños, pobres criaturas! que desde la cuna empiezan á sentir el peso de la ambición burguesa, mientras que á esta le sobra de todo; alimentos, vestidos y habitaciones confortables.

Yo veía muchas y grandes tiendas repletas de vestidos y bien tejidos géneros de lana; grandes depósitos de trigo, maíz, y legumbres, habiendo tantos desnudos y hambrientos, por otra parte los burgueses que nada hacen y nada producen, viviendo sobre el trabajo de los obreros y derrochando los francos á millares en una noche, por el solo gusto de matar el ocio en diversiones incompatibles con la moral que ellos mismos prescriben.

Ellos poseen departamentos ó palacios con cuarenta ó cincuenta habitaciones diferentes; veinte ó treinta caballos, carruaje y numerosos domésticos, hombres y mugeres, que mientras á unos los humillan con insultos y vejaciones, á las otras las prostituyen con promesas ó amenazas, para después de satisfechos sus deseos brutales abandonar las á la vergüenza pública, teniendo entendido; que desde entonces pesa sobre ellas el anatema de la sociedad, de esa misma sociedad que la ha prostituido. ¿Cuanto he sufrido al ver esta podredumbre social!

Cuantas veces he dicho: ¡maldito sean los que acumularon las primeras fortunas y los que actualmente las poseen y hacen tan mal uso de ellas!

Siendo niño se me enseñó á amar la patria; pero cuando he visto á millares de obreros en la necesidad de abandonarla, por no hallar en ella medio de vida, dejando padres ó esposas é hijos devorados unos y otros por el dolor de la separación, he dicho: "Para nosotros los trabajadores, la patria es el mundo entero." Los que predicán el amor á la patria lo hacen porque encuentran en ella medios mas que suficientes de vida: "Así los pájaros defienden su nido, porque en el se encuentran bien."

Yo creía en Dios; pero cuando he visto tantas desigualdades entre los hombres, he conocido que de existir ese Dios de que nos hablan, no hubiera creado así á los hombres, en consecuencia; los hombres son los que han creado á Dios, al infierno con sus lecciones de demonios y sus horribles penas porque tienen interes en hacer respetar su propiedad individual, manteniendo al pueblo en el temor y la ignorancia.

¡He aquí, porqué me hice anarquista!

En ocasion del 1º de Mayo del 91, es decir; cuando los trabajadores del mundo entero deseaban su reivindicación, todos los gobiernos, monárquicos y republicanos, contestaron con los fusiles y las cárceles; muchos obreros fueron muertos, heridos ó encarcelados. Desde esa fecha me hice anarquista, porque me convencí que el ideal anárquico es el que está conforme con mis ideas. Solo entre los anarquistas he encontrado hombres buenos y sinceros por ser los únicos que luchan por el bien de toda la humanidad.

Yo tambien empecé por hacer propaganda anárquica y no tardé mucho en pasar de la propaganda á la acción.

Poco tiempo hace que estoy en Francia, pero este tiempo me ha sido suficiente para constar que todos los gobiernos son iguales.

He visto los pobres mineros del Norte, percibiendo un salario insuficiente para el sosten de sus familias, y cuando estos han protestado por la huelga contra los patrones, no han sido atendidos; después de una lucha por tres meses, el hambre les ha obligado á renunciar sus trabajos bajo las mismas ó peores condiciones.

En cuanto al gobierno nada se ha preocupado, de esos millares de trabajadores: él estaba ocupado por las grandes fiestas en honor de la alianza Franco-Rusa. Se hablaba de establecer nuevos impuestos, para sufragar los millones que debían invertirse en ella, y los que han vendido su conciencia á la burguesía, es decir; los periodistas, escribiendo artículos tratando de demostrar que la alianza Franco-Rusa reportaría grandes ventajas al pueblo; esto es, al trabajador; no obstante, nosotros pobres obreros hoy como ayer, nos encontramos en la misma miseria; más, con la nueva carga de los impuestos, para saldar las cuentas de estas grandes fiestas gubernamentales. Después cuando pedimos á estos mismos gobiernos, pan y trabajo, se nos contesta á balazos, como se ha hecho con los mineros del Norte, los de Furnies, los agricultores de la Sicilia y tantos otros.

Hace poco tiempo lanzaba Vaillant una bomba en la cámara de diputados, para protestar de la actual sociedad.

El no ha muerto á nadie, resultaron solamente algunos heridos y sin embargo la justicia burguesa lo condenó á muerte. No satisfecha en condenar á muerte el culpable, se empezó á perseguir á los anarquistas arrestándolos por centenares, no porque hubieran conocido á Vaillant, sino por el delito de haber asistido á conferencias anarquistas.

Poco, muy poco ó nada le importaba al gobierno de las mujeres é hijos! Poco ó nada le importaba que aquellos que detenía cuatro ó cinco meses no fueran solos á sufrir!

La justicia burguesa no se cuidó de aquellos inocentes seres que no conocían la sociedad. Ellos no tienen conciencia de lo que pasa á su alrededor, piden pan y nadie les tiende la mano generosa, nadie se acuerda de atenuar su hambre. ¡Probecillos nacido solo para el sufrimiento! ¿Como no ha de engendrar en sus tiernos y doloridos corazones el odio hácia este estado social tan funesto? Continuaron haciendo perquisiciones, violando la correspondencia; prohibiendo las conferencias y reuniones y ejerciendo la más infame presión contra nosotros.

Hoy mismo se encarceló á centenares de anarquistas por escribir un artículo en un periódico ó por exponer sus ideas en público.

Pues si los gobiernos emplean contra nosotros las fusiles, las cadenas, las cárceles y hasta el patíbulo; ¿debemos nosotros los anarquistas permanecer en la inacción ante tan brutales atentados? ¿Debemos renegar de nuestro ideal? ¡No! Por el contrario, contestaremos á los gobiernos con la dinamita el plomo y el puñal, en una palabra; debemos hacer lo posibles para destruir á nuestros verdugos, la burguesía y los gobiernos.

Emile Henry, lanzó una bomba en el café "Terminus" y yo he tomado mi venganza por el puñal.

Sois los representantes de la sociedad burguesa. señores jurados y queréis mi cabeza; aquí la teneis, tomadla; pero no esteis en la creencia de que al arrancármela ha de cesar la propaganda anarquista, nó; por el contrario: vosotros sois los que al obrar así, arrojais al viento esa semilla y esta al esparcer por toda la tierra; y creen que con el tiempo ha de dar abundantes frutos.

Los gobiernos se han ensañado contra nosotros, empujando por la prohibición de nuestros escritos, de nuestras conferencias instructivas, de la libre exposición de nuestra ideas; si tan mala es, debieran combatirla con otra idea mas noble, de mejores y mas lógicos argumentos y ella hubiera desaparecido por si sola; pero comprendiendo demasiado la imposibilidad de oponer á esta idea otra más noble, apelan á los suplicios, valiéndose de la fuerza bruta.

REBENCZOS

Son testimonios irrecusables de la bondad de estas ideas, los agarrotados de Jerez, los ahorcados de Chicago, los fusilados de Barcelona, los guillotinos de París y tantos otros mártires que han sucumbido al grito de, ¡Viva la Anarquía!

Estas palabras que son el mas sublime poema de la humanidad, han volado en alas del viento repercutiendo por todos los ámbitos del Universo y penetrado en las habitaciones de millares y millares de hombres que no tenían conciencia de su derecho, dejándose gobernar por otros bajo el nombre de asociones, corporaciones, cámara sindicadas y otras mistificaciones, que han servido solamente á los ambiciosos desos de hacerse elegir diputados ó consejeros municipales, con el fin de vivir en la ociosidad, y hoy, estos millares y millares de hombres, han llegado á reconocer que solo la Revolución Social podrá ponerlos en posesion de sus legítimos derechos.

Cuando haya llegado ese dia, los obreros no se suicidarán por la miseria: no sufrirán largos años en las cárceles, no serán más los agarrotados, los ahorcados, los fusilados, los guillotinos, y los burgueses, reyes, presidentes, gobernadores de provincia, senadores, diputados y otros parásitos, se rendirán ante los baluartes del derecho del Pueblo; y los que nó, morirán envueltos en la tormenta de la Revolución Social.

Empeño inútil

La burguesia, obligada por nuestros representantes en las Cámaras y en los Municipios se vé en el caso de ceder á la clase obrera etc.

(La Vanguardia Año 1 núm. 2.)

El Partido !!! Socialista argentino no obstante el raquitismo que lo invade pretende acudir á las urnas para elegir sus candidos !!! candidatos á las Cámaras y á las Municipalidades. Todos sus afanes, todos sus discursos están empeñados en aconsejar á los pocos obreros que les queda, para que todas sus fuerzas sean perdidas en pedir la ciudadanía argentina para elegir diputados obreros y.... cuando seremos muchos (ellos dicen) entónces decretaremos... la Revolución Social.

Ante este hecho, repetido en Europa se nos ocurre preguntar: ¿qué pretende el partido Socialista obrero (si aquí existe) acudiendo al gobierno? Veámoslo.

El gobierno es la fuerza organizada de una clase para la opresion de otra. Esta verdad, proclamada por los anarquistas, la reconoció también Marx, organizador del partido socialista obrero, y la reconocen los actuales pontífices de ese partido, pues no creemos ostén en contradicción con su maestro.

Pues bien, si el mismo partido reconoce esa verdad, repetimos, ¿á qué acude al gobierno? ¿á recabar de él algunas reformas? trabajo perdido. El gobierno, como representante de la burguesia, no puede conceder reformas que perjudiquen á ésta, que son las que pudieran beneficiar al obrero. Todas las reformas que el gobierno conceda, serán, como hasta ahora, una ridícula comedia, una farsa, sinó cosa peor. Además, los proletarios no deben mendigar reformas; deben exigir su completa emancipación.

¿Vá al gobierno á combatirlo, á luchar con él, á probar su falsedad? Pues para esto no debe acudir al gobierno; mejor se combate estando fuera de él. ¿Qué diríamos los que queriendo combatir á una religion se hicieran sacerdotes de ella? El mero hecho de acudir al gobierno burgués, implica en el partido socialista una abdicación; reconoce implícitamente el derecho y superioridad de tal gobierno; se presta voluntariamente á ser su súbdito.

¿Acude al gobierno para conquistarlo? No lo conseguiremos, porque, si el gobierno es la fuerza organizada de la burguesia, es un absurdo que el proletariado quiera conquistarlo, por ser ese gobierno inherente á la burguesia como inherente es la fuerza á la materia, por ser su propia fuerza, su personalidad misma. Podráse debilitar la fuerza de la burguesia, combatiendo á ésta; podráse destruir esta fuerza destruyendo á la burguesia, eliminándola de la sociedad como entidad social; pero jamás se logrará conquistarlo.

La conquista del poder político no es, pues, factible. Tan solo le sería dable al partido socialista, una vez destruida la burguesia y en consecuencia anulada

su fuerza, formar otro gobierno que vendría á ser la fuerza organizadora del proletariado; pero este gobierno no hay porque constituirlo, formando todos los seres humanos una sola clase de productores libres, y no habiendo, por tanto, clase alguna que oprimir.

Pero aún suponiendo que pudiera ser factible la conquista del poder político, sería antinatural é ilógico que el proletariado se entretuviera en ello, porque teniendo suficiente fuerza revolucionaria para conquistarlo, es evidente que también la tendría para destruir á la burguesia sin tener necesidad de que un gobierno obrero decretara su destrucción.

Y esto es lógico, porque lógico es que si el proletariado siente la necesidad de emanciparse, no ha de titubear, para lograr su objeto, en valer de los medios más decisivos y radicales; y sería estupidez querer aplicar otros medios menos eficaces, porque esto prolongaría más el poder alcanzar la deseada emancipación.

Para llevar á cabo la transformación social sobre el gobierno obrero, porque no es con decretos que se efectuará, ni hay necesidad de reglamentarla ni sujetarla á los mandatos imperativos de un gobierno. La transformación social se impondrá por la fuerza de una indeterminada serie de revoluciones, por una encadenada sucesión de actos ejecutados por la Revolución, que es la fuerza del proletariado para combatir la fuerza contraria; el gobierno. El modo de efectuarse la transformación social, no estriba en sujetarla á determinados hechos impuestos por un gobierno, porque esta sujeción prolongaría y dificultaría su realización, sino en el libre ejercicio de la fuerza revolucionaria, la cual, á medida que adquiera mayor energía, más ejecutará y más logrará.

Ahora bien, ante las razones expuestas cabe repetir ¿á qué acude al gobierno el partido socialista obrero?

Sencillamente: acude al gobierno para satisfacer la ambición y vanidad de sus jefes, para que éstos puedan sentarse, como señores diputados, en los escaños del Congreso. Y nada más.

No negaremos la buena fé de los obreros que militan en dicho partido, si bien creemos han errado el camino para llegar al fin deseado, la emancipación; pero sí dudamos la honradez de los jefes ó directores, cuyas miras solo son alcanzar la deseada *acta*.

No es votando como se hace la revolución social, ni nombrando diputados que lograremos nuestra emancipación.

La Burguesia

Los socialistas, colectivistas, etc., entienden por burguesia, la clase poseedora, el conjunto de los poseedores del suelo y del numerario, ella se extiende desde el propietario de tierras poseyendo provincia casi entera, hasta el modesto rentista anotado en el registro. Esa clasificación está un poco vaga, porque ¿se habrá podido objetar con justa razón? así pues el asalariado que compra un título de renta cualquiera viene á ser burgués.

La anarquia, al contrario, considera la cuestión con un punto de vista notablemente mas elevado; según el anarquista, el burgués no es el hombre que posee, pero es según la justa expresión de Flaubert: *todo hombre que piensa malamente*.

Burgués es el ser rapaz y cazarro del cual toda la moralidad tiene por medida la oscilación de valor de la Bolsa, ó las fluctuaciones del salario. Esta clase de burgués existe en todas las clases de la sociedad, se la encuentra bajo el frac y bajo la blusa. Es el ser servil del cual la inteligencia no va más allá de su interés inmediato; el hombre que respecta la moral, la propiedad, la familia y la religion, no por amor, pero por que se le ha dicho de creer desde su infancia; el que no admite que el mundo pueda cambiar; que ama la orden por que la orden es la salvaguardia de los negocios; que ama encontrar cada dia una opinión toda hecha en su diario para no tener la molestia de pensar de por sí mismo; en fin, aquel de quien todos los actos tienen por móvil las más bajas combinaciones del egoismo, de la cobardía y de la hipocresia. Hé aquí el burgués tal cual lo entiende la anarquia, poco importa su posición social; además decimos que este forma legión.

No son burgués los que rechazan toda hipocresia, que saben pensar de otro modo que por los que no ven en el mundo otra cosa que el negocio y un mostrador, que saben liberarse, que no son ni los esclavos de un hombre ni los perros dócil de una mayoría.

E. RENOUÉ

(El Figaro, contestación á una pregunta hecha por este diario).

Empecemos—Rubrica especial para reventar á rebenczos: burgueses — periodistas — adormideras, titulados anarquistas, etc.—cronica negra—llena de rabia, imprecaando á esta sociedad infame, á esta caterva de bandidos, escrita con el corazón despedazado, el estomaco vacío, la miseria de los muchos, la explotación inicua, la persecución diaria.

No escribiremos á tontas y locas. No— Los nuestros serán documentos humanos hambrientos y hartos, explotados y explotadores — canallas, bandidos, asesinos — y trabajadores perseguidos, oprimidos, muertos—Son tantos los rebenczos que no sabemos adonde empezar!

**

Hemos visto lloras la burguesia al sentir la muerte del bueno y tierno Carnot firmatario de la muerte de Ravachol, Vaillant, Henry, etc., y en los mismos dias los señores diputados agarrándose á trompazos en el parlamento para ver á quien tocara el turno de ser jefe de los bandidos. Y lo fué Perier patrón de 40 millones robados al pueblo, y los que robará.

En los mismos dias una explosión en una mina mata á centenares los obreros dejando viudas, huérfanos, viejos, inabiles—pero la prensa—prostituta de los ricos se calla.... mientras que en España se adelanta.

**

Ya la tenemos al nivel de los Zulú *Otentocia* transportó sus carpas á Barcelona. Según periódicos burgueses aprendemos la muerte de otros seis compañeros debida á los golpes y á los malos tratamientos. Y bien si esto sucede... no solo rebenczos se necesita.... No. Y para la prensa que ni una palabra de protesta..... Alcahete de los burgueses llegará tu Lico.

**

Para que hablar de explotación, y de anarquia. Las ocho horas de trabajo; hay está el *Paigiano Económico*. Es necesario darles rebenczos á esta cuestión y á los promotores—adormideras de los derechos del pueblo.

Pittaluga es el Dios, los de la *Vanguardia* los profetas, el paraíso las benditas ocho horas.

Al burgués poco le importará. En vez de 5 cobrará 10 para los genero de primera necesidad aduciendo que trabajando menos los obreros les produce 174 menos y el cobrará 172 mas.

Y así siempre saldrá ganando. Y los señores adormideras seguirán siempre con la bandera de las ocho horas hasta que los trabajadores á rebenczos, los manden á un infierno menos poetico, mas natural.

Hasta que continúe.

**

Y cuantos rebenczos mereciera el muy conocido Brusotto dueño de la fábrica de calzado Belgrano y Entre Ríos, hasta ayer simple trabajador y hoy uno de los explotadores de primera; arrogante, orgulloso, nada de educación para con los obreros tratándolos como si fueran animales, un bandido de siete suelas.... se diría.

Y á Pedro Calafell de la fábrica Solis y Alsina el que despues de explotar en los precios á obreros y obreras los paga por trimestre.... y solo una cuarta parte. Y el se vá á Tucuman dándose corte de rico con plata robada al sudor de los obreros dejando pero su verdugo que sigan la carrera de ahorcar á los trabajadores. Y que diríamos de Vidal Alsina y San José ayer tambien obrero y hoy explotador, orgulloso, vampiro, que se tira el sudor de los trabajadores en perro finosy concubinas, riéndose de las miserias de los trabajadores buscando todos los medios para mejor robar al obrero? Ahora espera — máquinas de Europa y entonces dice él—ó morir de hambre ó trabajar como y cuanto quierá él? Hay cuantos rebenczos tambien á los de la calle Charcas. Y cuantos á una punta de Empresarios Constructores, pintores, carpinteros, talleres de máquinas, herreria, etc.

**

Y á los periódicos burgueses? para la *Prensa* ocupante una página de su sábana para pintarnos la Virgen de Lujan (*despues del parto*)—á la *Nación* tratándonos de fanáticos—á un estúpido periódico que se dice defensor de los explotados *el Obrero*? Y para la *Vanguardia* órgano de esa camarilla adormidera del titulado partido obrero?

Y las fiestas, bailes, conciertos; á donde los burgueses lucirán sus riquezas robada al obrero; tituladas de Caridad? Cuanto rebenczos, cuantas porquerias tirada á la luz—cuantos ladrones en guantes blancos.

Hasta otro número señores burgueses.

REBENCZOS.

AVISOS

El Grupo La Expropiación ha tomado la iniciativa de publicar el folleto «á mi hermano el campesino» de Eliseo Reclus traducido al Español del cual ha ordenado el gobierno francés el secuestro.

Los compañeros pueden pedir lo que necesitan y ayudar en lo que puedan, mandando á la direccion «Del Perseguido» B. Salbans casilla correo 1120 Las cuotas recolectadas vendran anotadas en el mismo folleto.

Tambien otro grupo prepara la traduccion en español del folleto «Declarations de G. Etievant. Los pedidos y suscripciones tambien á la casilla correo.

De La Plata se nos anuncia La Lucha periódico anarquista. Como tenemos motivos para sospechar algo decimos á los compañeros ojo-Mucho-ojo

El grupo «El Ideal» de Brooklyn, con objeto de propagar y extender las ideas anarquistas, mandará gratis á cualquiera que lo solicite, remitiéndonos cinco centavos en sellos de correos para gastos de franqueo, un paquete conteniendo un ejemplar de los folletos siguientes: La ley de la vida, Entre Campesinos, La ley y la autoridad. En tiempo de elecciones, La política parlamentaria. El crimen de Chicago. El mensaje del gobernador de Illinois, Consideraciones y muerte de Pallás, La Anarquía, *Diálogo entre un burgués y su hijo.* Para los pedidos dirigirse á *El Ideal* 15 Plaza A. Brooklyn—New-York y á la direccion de *El Esclavo.*

NOTA—Se desea que todos los periódicos anárquicos reproduzcan el anterior aviso.

Hoy saldrá el 5º número de «La Question Sociale», revista mensil con importantes escritos en italiano y español.

Se venden en todos los kioscos.

¡POBRE OBRERO!

¡Pobre obrero! que caminas
Falto de pan y de aliento;
Aunque esperanzas divinas
Y visiones peregrinas
Te anuncian pan y contento
¿Por qué en lugar de sufrir
Y atrofiar tu valentía,
tu cabeza no has de erquir?
¿Por qué, por qué has de morir
de inacción y de apatía?
Si otros gastan los millones
Y tú estás en la indigencia;
Si entre horribles privaciones
Y abusos y sin razones,
Se consume tu existencia,
Si á porfia los tiranos
Te insultan y te esclavizan
Si tus clamores son vanos;
Si mil caciques ¡villanos!
Con saña te martirizan.
Si á los trabajos más duros
Te consagras sin reposo;
Si estos, á más de inseguros,
No remedian tus apuros,
Pues su precio es vergonzoso:
Si en tanto el hambre y el frío
Mata á tu prole querida,

Derrocha el despota impío,
En asiático atavío,
Oro y plata sin medida
Si los mismos que te ofrecen
El extraño bien un cielo,
Que para sino apetezen,
Te explotan y te envilecen
En vez de darte un consuelo;
Si con embustes copiosos
Te engañan y crucifican;
Si sus cuentos milagrosos,
Tus destellos luminosos
Apagan ó simplifican;
Si de continuo te asustan
Con llamas y diablería;
Si de ver tu espanto gustan;
Si tu salvación ajustan
Como infame mercancía;
Si esto pasa, ¡por qué fiero
No uyes yá de tales lazos,
Y atrevido y justiciero
El látigo del negrero
No rompes en mil pedazos?
¿Por qué no exiges tu parte
En la fortuna? ¿Qué has hecho?
¿Ni por qué has de resignarte
¿Por qué de limosna darte
Lo que es tuyo de derecho?
Alza la frente atrevido,
Y dile al vil y al malvado;
¡Por hartos tiempos he sufrido;
¡Ahora que despierto, os pido
Cuanto me habeis usurpado!
Ya sé que la anarquía
Solo estriba en las acciones;
¡Bondad, trabajo, hidalgua;
Hé aquí el lema que un día
Se imprimirá en los blasones!
Esto dí al explotador,
Y tambien dílo al tirano;
Y con cívico valor,
¡¡Trueca obrero, el deshonor
Por el triunfo soberano!!

ventilador anarquista 0.50. Un muerto de hambre 0.30, Carmelo del Lunar 0.20, Un demonio 0.50, Un diablo 0.50, Un ventilador 0.50, Una puñalada en la barriga 0.10, Arzobispo Aneiros 0.30, Un peluquero furioso 0.50.

INTERIOR

Nuevo Grupo de Barracas Norte — Toltsi cualquier cosa 0.50, Sangre y fuego 0.50, Una pelada bien grande 0.50, Uno q. desea hija del pavo 0.20, En la cama 0.10, Otro de la misma idea 0.10, Otro que no le alcanza 0.50, No tengo mas plata 0.30.

Grupo «Los Acratas» de Barracas Sud—Juan Perez 0.50. Un propagandista 0.50, Un bastardo extremeño 0.50, Juan Bendito 0.20, Torquemada 0.20, Un musicante 0.20, Carlo Chappa 0.20, Pata de gallo 0.50, Un pobre diablo 0.50, El hijo del pobre diablo 0.20, Cualquer cosa 0.50, Un coruñés 0.50, Oreste Pucci 0.20, Juan Moreira 0.10, Julio Cesar 0.20, Un dinamitero 0.25, L. P. 0.20, Un valiente 0.50, Solania 0.50, Varios 0.50, Un sacerdote 1.00.

De Chivilcoy—Ravachol 1.00, Un francés 0.30, un alemán 0.30, Pedro Pastero 0.20, Un renegado 0.20.

De Junin — Yo mismo 0.55, Un bandolero 0.45, Un cuervo 1.00, Un cura Santacruz 0.50, Un atorrate 0.50.

De Trenque Lanquen—Un lava platos 2.00.
De Lujan— Reunion del 16 de Junio 4.20, Un grupo que simpatiza hecho de Caserio 1.50.

De Tucuman D. F. Barra 1.00.
De Córdoba—C. P. S. 1.00.

Grupo «Los Decididos» de Almagro: que aplauden la bomba del Liceo 2.00, S. M. 0.30, D. M. 0.50, Una equivocacion 0.50, El que encontró la cabeza 0.50, Un molinero 0.50, Un vigilante de la 28ª 0.50, Un barbero perdido 0.50, Un robado 0.90, Bakunin 0.30, Un obrero 1.00, Desguellos en un tramway 0.50, Un calabera burgués 0.50, Lo que te dá la gana 0.20, Varios compañeros conformes con la muerte de Carnot 0.20, Es pier 0.25.

Grupo «Los Bandidos de la Banda» — Yo siempre 0.50, Ni Dios ni patria 0.30, Un ajustador italiano 0.50, Otro acerrimo 0.50, Uno que desea la destruccion de los burgués 0.50, Uno que baja cueros 0.50, La última bomba será la buena 1.00, Uno que desea la revolucion social por momentos 0.50, Un demonio 0.50, Un dinamitero 0.50, Un deseredado 0.50, Un músico 1.00, El que escribe mas 0.30.

Grupo de Campana—El Grupo 9.10, Un errante 0.50, Antonio Orriet 0.20, Un Verga 0.50, Cualquiera 0.50, Un desesperado 0.50, Un asturiano 0.30, Her maño N. 1 1.00, Juan sin patria 0.50, Cualquiera 0.10, Un asturiano 0.50, Miscosi 1.00, Dos deseredados 0.55, Artillo 0.50.

De San Fernando—F. B. 1.30.
De Rosario—R. Torrens 5 pesos. Entregado 2.00 para «El Oprimido» Lujan, 1.00 para la «Question Sociale», queda para «El Perseguido» 2.00.

EXTERIOR

De Montevideo—Un descamisado 1.00, A. S. 1.00, Mai nini 0.40, Regazini 0.60, en moneda argentina.

Chile—Roca Negra 0.40, Perre Ledain 1.60, Leon Pasmá 1.00, Pota gallerna 1.00, Philippe Vasca 0.20, Aprendiz Potucola 1.00, Jean Lamaine 0.20, Domingo Bruesera 0.20, José Mainoni 0.20, Un impaciente á la R. S. 1.00, M. N. 0.40, Unajena 0.50, Latripe 2.00, J. Pastale 1.00, Un chileno amigo de la anarquía 0.50, Marco Malo 1.00, Salvador Prat 0.50, Un panadero 1.00, Uno para la práctico 1.00, Uno que bebe sangre 1.00, Un sillettero catalan 0.50, Un compañero de Roca 0.50, Total pesos chilenos 18.70, cambiados en moneda argentina, \$ 13.50.

Paraguay—Poca ropa y sus compañeros 1.00, Un cosmopolita 1.00, Un desnudo 0.50, Uno que espera 0.50, Dos generales y un senador 2.00, Un colchonero 1.00, Campesino 1.00, Campo grande 5.00, Proletario 1.00, Uno que desea R. S. 2.00, Menendez 3.00, Caigut 2.00, Maestro escuela que le deben 4 meses 0.50, Un maestro viruta 2.00, Total paraguayos pesos 22.50, cambiados en \$ 12.00.

Total entradas, \$ 181.15 Sobrante 42.12
Abono 2 semestre casilla 6.00
Gostos correos, más del N° 70 4.00
Tiraje del N° 70, 60.00
Gasto de expedicion 28.50
Queda en caja \$ 74.77

Por falta de espacio irán en el próximo número las suscripciones de Pallas, conquistas del pan, folletos, etc. etc.

A los compañeros se les ruega manden lo más pronto las listas de suscripciones.

Suscripción á favor de «EL PERSEGUIDO»

Lista del N. 71

Un refractario 1.00, Thibaud 5.20, Sobrante 0.90, Cristo 0.50, Doctor atorante 0.30, Doctor en suelas 0.50, M. L. 0.50, Bartolo Polleusero 0.50, Anarquista repentido 0.50, Una bomba para explotar 0.50, Sardella viva 0.30, Mefistofeles 0.50, Un pobre zapatero 0.20, Zapato viejo C.20, Tengo ganas romper al Padre pera 0.30, Hombre T. M. 0.20, Eusebio Zapato 0.30, Un descamisado 0.20, Un jugador de tresiete 0.20, Jugador de truco 0.20, Antonio 0.30, Cristo segundo 0.20, Uno que desea el bien de la Anarquía 0.10, Un cadete de zapateria 0.30, Cio Leiteiras 0.50, N. N. 0.20, Leon Diaz 0.20, Carmelitano 0.20, Piriquindin 0.10, Un almacenero 0.30, Lucero del Alba 0.20, Amante de la Verdad 0.50, N. N. 0.20, Un tipógrafo 0.20, Otro 0.20, Un agitador 0.50, N. N. 0.20, Una pensativa 0.10, El mismo 0.20, Un admirador de Neron 0.20, Que mi importa á mi 0.20, G. B. Liceo 0.50, Sola 0.25, Scanna padroni 0.25, Para el Perseguido 0.50, F. Hermac 1.00, Uno que no puede ver á la autoridad 1.50, Abajo hipocritas y farsante 0.50, Movimiento continuo en la calle Brazil 0.50, Un estivador de mucha inteligencia 0.50, Viva la Dinamita 1.00, Un proletario 1.00, Un panadero de las lomas 0.50, Harina 0.20, Cual se vol cosa 0.50, El Blanco 1.00, V. Suiffett 0.50, Un basco panadero 0.50, Francovi M. 1.00, Tres compañeros 1.50, Un peluquero furioso 0.50, Un patricio 0.50, Conozco uno que se hizo burgués tomando por el... 0.20, Un enemigo de gobierno 0.20, Carnot 1.00, Uno desea exterminar director «Correo Español» 0.20, Meliton Gonzalez 0.20, José Perman 0.20, Uno desea blanquear casas con sangre 0.20, El Errante 1.00, Tomas Pedal 1.00, De uno que no tiene mas 0.25, Reste de porta-monnaie 0.55, Un anarquistas de veras 0.50, Una madre con tres hijos 0.20, Un extrafalario 0.20, Ravachol chico 0.20, Don yo de B. Aires 0.20, Un peluquero furioso 0.50, Un